
NO 項　　　目 内　　　　　　容 市長の回答 担当課

1 農作物被害

住宅地での農作物被害対策について取り組んでもらいたい
です。農林担当と相談しましたが、対応策までたどりつけま
せんでした。カラス・ヒヨドリに農作物が食べられて、毎年ひ
どくなってきています。

カラス等については、年に３回程度、猟友会に委託し駆除を
行っていますが、銃器使用の関係から住宅地での駆除活動
はできません。
市では、カラスなどが嫌がる忌避剤や、寄せ付けないように
不快な音が出るＣＤの貸出し等も行っています。
今後も、有害鳥獣駆除の専門家などと相談し、有効な対策
について研究しホームページ等でお知らせしていきます。

産業振興室

2 道路工事

工事をする場合は、設計段階からきちんと確認してからして
下さい。はしどい橋の件は、ひどかったです。中央がへこん
でいるのに水がたまることを理解せずに施工して、結果、後
で手直しをしなければならない状態でした。メールでのやり
とりが、市役所に有りますので見て下さい。完成時にも気が
付いていませんでした。私は完成時に見て水がたまると思
いましたので、雨が降り水がたまってから市役所に通報し、
あわてて手直し対応になりました。手直し工事の完了後も連
絡が来ていません。どうなっているのですか？応急処置の
パイプも最初は抜くことになっていましたが、抜かないように
なっていました。大浦市会議員には、説明していました。連
絡すると言った限り、責任を持って必ず実行しなければなり
ませんよ！

以後今回のようなことが無いよう、しっかり現地確認を行い
現場の出来上がりのイメージをもって設計施工を行うように
いたします。

土木維持管理室

3 渋滞対策

室堂町北交差点の渋滞対策を、早急にして下さい。土木維
持管理室に言っても、全く効果がありません。

室堂町北交差点の渋滞対策については、和泉市から大阪
府に要望しており、現在大阪府が道路の立体交差化を含め
て対策を検討中とのことです。

都市整備室

4 福祉会館の建設

南部地域に福祉会館の建設を要望します。南部リージョン
センターは教室や卓球の費用が高いので無料で借りれる福
祉会館の建設を要望します。

現在のところ、南部地域に福祉会館を設置する予定はござ
いません。中部地域の和泉シティプラザの保健福祉セン
ターでは、高齢者や障がい者の方が利用できるバンパー、
囲碁、将棋及びカラオケを実施しています。また、健康教室
や教養講座等についても開催していますのであわせてご利
用ください。

福祉総務課

5 南部地域の小中一貫校

南部地域は児童生徒数が少なく、増える見込みはありませ
ん。生徒を集めるために市ではどのような政策を考えてい
ますか

令和7年4月開校予定の（仮称）槇尾学園は、市内全域から
の通学が可能となる特認校となる予定です。豊かな自然環
境を活かした体験学習、地域とともに学ぶ伝統的な取組
み、独自の就学定員を設定した少人数指導など、特色ある
教育活動により魅力を創出し、児童生徒の確保に努めてい
きたいと考えています。また、南部地域等への移住・定住支
援補助金（新築及びリフォームの支援上限100万円　、中学
生以下のこども1人につき25万円）で南部地域への子育て
世代の移住・定住を呼びかけています。

学校教育室、広報・協働推進室

6 外環状線の景観

南部地域の施福寺には毎年多くの観光客がバスに乗り和
泉市にこられます。和泉市の外環状線沿線にはトタンで囲
まれた建物があり景観がよくありません。早期にご対応お
願いします。

美しく豊かな自然環境との調和を図るなど、良好な景観形
成に向けて、景観形成に関する方針や基準を定めてまいり
ます。

都市政策室
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7 （仮称）槇尾学園

横山校区は人口減少が激しい地域です。（仮称）槇尾学園
の開校が地域に与える影響について、どのように考えてい
ますか。

南部地域は人口減少が激しく、高齢化も進んでいる地域で
はありますが、ポテンシャルの高い地域であると思っていま
す。この地域の活性化策として（仮称）槇尾学園があると考
えています。（仮称）槇尾学園では、南横山小学校の特色で
ある特認校制度を引き継ぐほか、地域資源を活用した授業
などの実施もしていきたいと考えています。 教育総務課

8 自然環境の保全

南部地域は自然豊かな地域であるが、新しい学校をつくる
となると自然環境を壊すことになる。自然を壊すのは１日で
あるが、元に戻すのは何十年もかかる。教育環境や地域の
賑わいだけでなく、自然環境も大切にしてほしいので、見直
してほしい。

自然環境の保全と人間生活はトレードオフの関係にあると
考えています。和泉市全体としても、自然環境を大切にしな
がら、教育環境の充実や地域の賑わいの促進などを進め
ていきたいと考えています。

環境保全課

9 町会活動に対する人的支援

生活文化の異なる住民、例えば外国籍の方などについて、
パンフレットを持っていくだけではコミュニケーションをとるこ
とが難しい。このような人たちとコミュニケーションが取れる
ような人的支援（人の派遣など）の仕組みはないですか。

町会に人を派遣する制度はありません。これとは別になりま
すが、現在、市の職員が、町会・自治会の事務処理等の支
援ができるような仕組みについて、検討を進めたいと考えて
います。
現在、市では町会連合会を通じて各校区及び各町会・自治
会の活動補助金や加入促進のための補助金等を交付して
います。また、各町会・自治会から行政に対する相談がある
場合は、担当職員が窓口となって関係部署に引継ぎを行っ
ております。
今後も、これらの金銭・人的支援はもちろんのこと、ICTを活
用した各町会・自治会の負担軽減についても町会連合会に
対して提案していきたいと考えております。

広報・協働推進室

10 外環状線沿いの赤枠ナンバー車両

外環状線沿いで、赤枠ナンバー（回送運航許可番号標）の
ままで物品を売りにくる車両がある。違法行為なので取り締
まってほしい。

近畿運輸局及び和泉警察署と連携して取り締まっていきま
す。

危機管理課

11 槇尾山への道路整備

槇尾山への新道が出来ているが、青少年の家の手前で終
わっている。槇尾山までの残り800ｍ位の道路整備が早急
に必要。

本道路は大阪府道ですので、大阪府に確認したところ槇尾
山への新道については整備済区間をもって整備完了とのこ
とです。

都市整備室
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12 公園の設置

南部地域に大型公園を設置してほしい。 松尾寺公園の整備を進めています。
また、大阪府の事業になりますが、槇尾川上流部（ダム事
業用地）において、大型遊具の設置などを進めています。

都市整備室

13 小中一貫校へのバス通学

小中一貫教育で子供たちのバス通学のバスが1時間に1本
しかなく、安全面でも低学年（1年生）が心配。

（仮称）槇尾学園への通学バスの在り方については、低学
年の安心・安全に配慮したものとなるように、現在検討を進
めているところです。

学校教育室

14 農道

基幹農道整備を実現してほしい。 大阪府や地域のみなさんと共に課題解決に向け取り組んで
いますが、基幹農道整備の実現については、地域の合意形
成、費用対効果、また、その他の課題や諸条件、すべてを
解決したうえで実現可能かの判断を図ることになります。

産業振興室

15 4車線化

観音寺までの道路の4車線化を望みます。鳳土木が危ない
からと強引にガードレールを設置するため、地元店舗が反
対します。実際に和歌山24号線は広くガードレールを開けて
います。

和泉中央線の市役所北交差点から観音寺西交差点の区間
について、渋滞対策を検討中です。今後、警察など関係機
関との協議を実施し、対策内容を決定する予定です。

都市整備室

16 歩道の設置

13号線の柳田橋から市役所までの200mくらいまでの区間に
歩道の設置を望みます。

大阪和泉泉南線は大阪府の管理道路でありますので、府
に要望内容をお伝えするとともに、安全対策について府と協
議を行います。

都市整備室

17 公共交通の役割分担

コミュニティバスと路線バスが走っているが、同じようなとこ
ろを走っている路線もあり、お客さんの取り合いになってし
まっています。例えば、幹線道路を路線バスが走り、コミュ
ニティバスが路線バスのバス停まで人を集めるなど、役割
分担できないでしょうか。

市が運行するコミュニティバスについては、路線バスとの役
割分担のもと、競合を避けながら利用実態等に応じた運行
サービスを提供しています。今後、新たな交通施策としてデ
マンド交通の導入等を検討していきたいと考えています。

都市政策室
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18 南部リージョンセンター付近の整備

南部リージョンセンター付近について、スクラップ工場など
があり、景観が乱れてしまっている。なんとかしてほしい。

確かに外環状線沿いについてはスクラップ工場がありま
す。このような状況を改善するために、今までも進めてきま
したが、今後も、大阪府とも協力しながら良好な景観形成に
取組んでまいります。

都市政策室

19 夕焼け小焼けの放送

17時になると「夕焼け小焼け」が放送されるが、季節によっ
て日没の時間が違うので、季節によって放送時間を変えて
ほしいです。また、大阪市などは季節によって曲を変えてい
ます。防犯対策にもなると思います。

とても面白いアイデアだと思いますので、他市の事例も参考
にしていきたいと思います。

危機管理課

20 人事給与制度改革

内容を教えてください。 まだ決定していないので詳細はお話しできないが、「頑張る
職員が報われる制度」にしたいと思っています。

人事課

21 合同墓地（合葬墓）

高齢化でお墓の管理をすることが大変になって、墓じまいを
する人が増えてきているので、合同墓地（合葬墓）をつくって
ほしい。

他市でも合葬をやっているところもあるので、参考にしてい
きたいと思います。

市民室

22 ヤングケアラー

和泉市にはどのくらいヤングケアラーがいますか。ヤングア
ケラーの方については市で支援してあげてほしいと思いま
す。

ヤングケアラーの数を把握するのは難しいです。大阪府が
令和３年に高校生を対象に実施した調査では６～７％くらい
存在しているという結果が出ていたように記憶していますの
で、和泉市でも同程度の割合ではないかと思います。市政
運営方針でも掲載していますので、取り組みを進めていき
たいと思います。 子育て支援室

23 こどもの遊戯施設

以前お伺いした「ふわふわステージ」「スケボーパーク」はど
うなりましたか。

「ふわふわステージ」は進んでいません。「スケボーパーク」
については、松原市のようなものではありませんが、池上曽
根史跡公園プレイステージにおいて、スケボーも楽しめる多
目的広場を整備する予定です。

文化遺産活用課
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24 道の整備

府道和泉泉南線（13号）柳田橋から市役所までの歩道がな
いので、片方だけでも作ってもらいたいと思う。

大阪和泉泉南線は大阪府の管理道路でありますので、府
に要望内容をお伝えするとともに、安全対策について府と協
議を行います。

都市整備室

25 渋滞対策

はつが野から、ららぽーとに行く道、はつが野から和泉中央
駅に行く道の渋滞がひどすぎます。アーチ状の道路か、トン
ネルの道路をつくって渋滞を解消してほしい。

ららぽーと前のあゆみ野三丁目南交差点について、府市で
連携し交差点改良工事を行うため準備しております。

都市整備室

26 緊急時の通行路

狭い道路のセットバックの必要性について、町会等で回覧し
てほしい。村中の道路を広げて、災害時には、救急車や消
防車も通れる道にしてほしい。

建替え時にセットバックが必要となる際に、市がセットバック
部分に舗装等の工事を行う制度があります。本市へ建築の
申請を行う際に制度の説明を行うなど、周知啓発を行って
おります。

都市政策室

27 北信太駅前

市税等を軽減し北信太駅前にスーパーを誘致してほしい。 和泉市がスーパーマーケットを誘致する予定はありません。
スーパーマーケットが出店するには、地域に相当のニーズ
が必要ではないかと思います。

産業振興室

28 ジェイボー（ブレイブボード）やスケボーを安心してできる場所

ジェイボー（ブレイブボード）やスケボーを安心してできる場
所が和泉市にはありません。安心して遊べる場所を作ってく
ださい。

「スケボーパーク」については、松原市のようなものではあり
ませんが、池上曽根史跡公園プレイステージにおいて、ス
ケボーも楽しめる多目的広場を整備する予定です。

文化遺産活用課

29 公園の設置

鶴山台地区に小中一貫校などの教育施設や幼児や児童が
安心して遊べる大型遊具、高齢者も使える健康遊具などを
併設した、防災公園の設置を望みます。

複数の公園に複合遊具などが配置されています。また老朽
化した遊具を入れ替える際には地域の要望に応じて、健康
遊具の設置も検討可能です。防災面では各町会の防災倉
庫を公園に設置するなどの活用がなされています。少し趣
向は異なりますが、鶴山台に隣接する信太山丘陵にて里山
自然公園が令和６年度に一部開園する予定です。小中一
貫校については、児童生徒数の状況、校舎の状況及び小
中一貫教育を導入した場合の教育環境等を勘案しつつ検
討を行うものではありますが、現時点では、信太中学校区
に新たな開校予定はありません。

都市整備室、学校教育室
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30 北部リージョンセンター

サービスセンター跡地（6人定員自習室）が利用されていな
い。PRが必要では？また最近の利用状況を教えてほしい。

フリースペースのため、利用人数等の集計はとっていませ
ん。今後いずみメール等でPRしていこうと考えています。

生涯学習推進室

31 北部リージョンセンター

有料グラウンドはあまり使用しているのを見かけない。最近
の利用状況は？また今後の予定も教えてほしい。

最近の利用状況としては、グラウンドゴルフ、サッカースクー
ル等となっています。
今後については、グラウンドを利用した健康増進イベント開
催や、 地域の方がご参加いただけるような新たなイベント
の利用ができないかを検討していると施設管理者から聞い
ております。 広報・協働推進室

32 市制施行70周年・80周年

創発プラン改訂（素案）の説明の中で市政施行100周年をめ
ざして、と説明がありましたが、70周年や80周年でやること
があれば教えてください。

70周年や80周年という具体的な表現はないが、創発プラン
改訂（素案）には、長期的なビジョンやイメージも含まれてい
るので、70周年や80周年の時期に完了する事業もある。こ
のような計画を進めることで、徐々にまちづくりが進んでいく
ものと考えています。

政策企画室

33 町会自治会の加入者の減少

市では、新しく転入してきた人にリーフレットを配り、「町会・
自治会に入りたい場合は近くの班長に」と案内をしてくれて
います。しかしそれでは加入してくれないので、市から「町会
に入りませんか」など、声かけをしてほしい。

この課題については、市でできる手立てはすべて打ち尽くし
た、というのが現状です。町会・自治会に入らない理由とし
て「役員になりたくない」などがありますが、これの軽減を図
ることができるよう、市の職員が、町会・自治会の事務処理
等の支援できるような仕組みについて、検討を進めたいと
考えています。 広報・協働推進室

34 和泉黄金塚古墳

観光目的で、和泉黄金塚古墳を見に来る人がいるが、道が
整備されていないせいで見つけることができないようなの
で、道を整備してあげてほしい。

文化庁との協議にもとづき、令和８年の池上曽根史跡公園
の再整備後に、道も含めた和泉黄金塚古墳の整備に取り
組む予定です。

文化遺産活用課

35 電線の地中化

北信太駅前の電線を地中化してほしい。 北信太駅前の電線の地中化については検討中です。

都市整備室
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36 バス停の設置

北信太駅前にバス停を設置してほしい。 北信太駅前広場の整備に合わせて、バス停の設置を予定
しています。

都市政策室

37 廃棄パソコン

市役所で廃棄するパソコンがあると思うが、これを市役所の
会議室などで使えるようにして、町会で配布する回覧等の
作成に活用させてほしい。

要望としてお聞きしておきます。

広報・協働推進室

38 タウンミーティング

もっと若い人の意見を吸い上げてほしい。通常のタウンミー
ティングには若い人が来ない。

若い世代に向け、SNS等を活用した情報発信に努めます。

広報・協働推進室

39 生垣の木

大野池からの道路が出来たが、鶴山台1丁目の生垣の木が
伸び放題で、道路をつくる時に定期的に剪定をするとのこと
だったが、こちらから連絡をしないとこない。
植林は良いが、例えばケヤキでは1本100～300万の木もあ
るので、ただ植えるのではなく、年月が経てば高値がつくよ
うなことを考えて植えるなど先を見て行動する。

道路パトロール等により街路樹の状況を確認し、適切に管
理するよう努めます。

土木維持管理室

40 タウンミーティング

手話の方の立ち位置が悪く見づらい。前に人が座っていな
い場所に立ってほしい。正面左側が空いていた。

ご指摘ありがとうございます。次回開催時の参考とさせてい
ただきます。

広報・協働推進室

41
➀鶴山台団地
②空き家対策
③タウンミーティング

➀鶴山台団地の今後についてURとの話し合いを進めてい
ただき、現状を適宜教えていただきたい。
②空き家対策をしてほしい。
③市民参加だけでなく、市の担当者とのタウンミーティング
の回数を増やしていただきたい。

①適切な方法を協議・検討の上、情報発信を行ってまいり
ます。　②法に基づき空家の所有者は適切な管理をしなけ
ればならず、本市においては、主に、空家所有者に対して
空家バンク事業、無料相談会事業及び除却補助事業の3本
柱にて対応しています。近隣の管理不全の空家でお困りの
方は建築住宅室にご相談ください。　③担当部局との情報
交換はお問い合わせいただければ随時お答えさせていた
だきます。

➀都市政策室
②建築住宅室
③広報・協働推進室
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42 快速電車の停車

北信太駅前整備事業によりハード面は整っていますが、今
後はソフト面で北信太駅に快速の停車を望みます。

JR西日本に要望内容をお伝えします。

都市整備室

43 チョイサポしのだの補助金

チョイサポしのだの補助金増額をお願いします。まだまだ
ニーズがあり、現状でも予算を越える。

チョイサポしのだの現状については伺っております。住民相
互の助け合いについては、重要であると考えており、継続
的な活動をしていただくため、今後の補助金制度について
検討していきます。

高齢介護室

44 タウンミーティング

各自の意見交換が長すぎるので短くしてほしい。 次回開催時の参考にさせていただきます。

広報・協働推進室

45 自治会

高齢社会になり、自治会の在り方、会長を引き受ける人が
いない。50代で仕事を持っている人では不可能。システムを
変更しないと地緑が消滅する。何か良案があれば教えてほ
しい。

町会・自治会の役員負担の軽減が一つの課題であると認識
しております。町会連合会と連携して、役員負担の軽減の
提案等を各会長に対して行えればと考えています。

広報・協働推進室

46 バス

公共施設（市役所、和泉府中駅、保健センター、市立病院）
などの巡回バスを実現してほしい。
コミュニティバス　北部→北信太駅→JR東側線の活用でコ
ンパクトに（山荘町へは一考を）

以前、春、秋の日曜日、祝日でめぐ～る車両を活用して運
行していたが、利用者が少ないため廃止しており、今のとこ
ろ巡回バス運行の再開は予定していない。

都市政策室

47 市税の窓口

市税の納付窓口は委託しているのですか？窓口の人に恐
怖を覚えました。市長の指示で行っているのか教えてくださ
い。

納付が困難とのことで市役所にご相談に来られた場合、ま
ずはその方のご事情を丁重にお伺いするように心がけてい
ますが、今後は不安や恐怖心を与えるような印象を与える
ような態度や言動にならないように気を付けてまいります。

税務室
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48 中央公園

数年前より、雑草が多く生えています。市へ草刈りをお願い
しましたが年間で決まっていると対応してもらえず、自分た
ちで行っていますが、平均年齢も高く対応が難しいです。ご
対応をお願いします。

近年、中央公園のみに限らず雑草の生育が早いことは認識
しております。ご指摘の中央公園については、草刈の要望
が多いことを受け、例年より草刈の回数を増やすなど管理
方法の見直しを行っております。

都市整備室

49 フードロス

捨てられてしまうパンを無くそう・・・市内の（個人経営）パン
屋さんで売れ残っている廃棄予定のパンを定価の１割で買
取り、翌日中に元の定価の５割で販売する。利益に相当す
る差額の4割のうち１割は市を通じて寄付する。

フードロス対策の自治体の役割は、削減のための啓発が主
なものとなります。
家庭から排出される食べ物の残渣の削減については、生ご
み処理機の購入に対し助成するなど、「ごみダイエット作戦」
と称しごみの削減に取り組んでいます。
企業や店舗などの事業者から排出される食べ物の残渣に
ついては、事業者の経営判断や製造業者としての排出責任
があることから、市が関与することはできません。

生活環境課

50 バス計画

岸和田方面から和泉中央駅までのバスが計画されている
が途中の商業施設ビバモールが通過となっているので岸和
田市と連携し停車していただきたい。

岸和田市の運行路線となるため、設置に向けた要望は可能
であり、状況に応じて連携を図っていきたいと考えていま
す。

都市政策室



NO 項　　　目 内　　　　　　容 市長の回答 担当課
市長とのタウンミーティングで出された意見・要望（当日要旨）【令和４年10月22日開催】

51 学力向上推進事業

現在、学校からの貸出PCを持ち帰り自宅で宿題をしていま
す。貸出用のPCは重いので、ランドセルからリュックへの変
更や、家にPC等があれば学校に置いていくなどの対応はで
きないでしょうか？大人はPC用の軽いカバンなのになぜ小
学生はランドセルなのでしょうか？これからの新１年生が少
しでも楽に通学できるよう要望します。

本市立小学校では、学校独自の通学用カバンを指定してい
るところはありません。一般的に「小学生といえばランドセ
ル」という意識が根付いていることが推察され、保護者の任
意にて、ランドセルを通学用カバンとして利用している現状
にあります。子どもたちの携行品の現状を踏まえ、通学用カ
バンと学校からの持ち帰り対応について、子どもの負担軽
減のための取組みを推進することは、必要と考えておりま
す。

学校教育室

52 ゴミの回収

田舎の地域は道が整備されていないため、家の前までゴミ
収集車が入ってくることができず、自分たちでゴミステーショ
ンをつくっています。同じ和泉市民なので、田舎でも関係なく
家の前までゴミ収集に来てほしい。

ゴミ処理に関しては、収集して、処理するだけで約16億円の
費用がかかっている。財源が限られている中で、対応できる
範囲には限りがあることを理解していただきたい。

生活環境課

53 中部地域のまちづくり

創発プラン改訂（素案）の中で、北部や南部やいろいろと事
業をやるようであるが、中部地域はどんな事業があるか教
えてほしい。

中部地域は、以前、行政が投資し、今は民間事業者も参入
する地域として発展している。財源に限りがある中で、次は
北部、南部、というように、まちづくりは順繰りに進めるべき
だと考える。

政策企画室

54 シェアオフィス

和泉シティプラザにシェアオフィスになる空間をつくり、若い
人の起業などを支援してほしい。そのような取組を行うこと
で、企業誘致による人口増加も期待できると思います。

企業誘致による人口増加には取り組んできた。テクノステー
ジやトリヴェール、ららぽーと、コストコで１万人程度の雇用
が発生している。今後も、進めていきたい。

産業振興室

55 地域猫

地域猫の保護猫活動をしている。地域猫にえさをあげてい
る人などは、民生委員や町会の人を知らないことが多い。
町会の回覧で周知してもらうなど、まちの問題として取り組
んでほしい。

地域猫のトラブルは「これをすれば解決する」という決め手
になる手段はないと思います。ポスターを作るなど、地域で
の理解が必要なので、啓発活動をするしかない。町会の回
覧を活用するのであれば、今現在すでにあるグループに所
属するなどしてもらえれば、できると思います。

健康づくり推進室

56 人口増加施策

南部地域で補助金を出す移住定住施策をしているとのこと
であるが、人口増加に関する取り組みとして補助金以外の
事業などがあれば教えてほしい。

人の移住定住に影響を与えるものとして大きいのが教育施
策の充実です。教育施策の一例として、施設一体型義務教
育学校の整備を進めているところです。

教育総務課、都市政策室、政策企画室
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57 堺市境界の歩道の老朽化

堺市と和泉市の境界にある歩道橋について、堺市側はきれ
に整備されているのに和泉市側は未整備の状況なので、な
んとかしてほしい。

歩道橋については近接目視による点検を行い管理しており
ますが、日常的な状況についても道路パトロール等により
確認し、適切に管理するよう努めます。

土木維持管理室

58 世代間交流拠点

住民のつながり拠点が必要。最低、小学校区にひとつ。自
治会加入の関係ない世代間交流できる拠点、居場所。

本市では原則、各小学校区に1つ老人集会所を設置してお
り、地域交流活動の拠点として利用することも可能となって
おります。会館の管理については、各校区老人クラブへ依
頼しています。

高齢介護室

59 事業評価

取り組みを行った事業に関して評価をしてください。 和泉創発プランの進捗状況については、年2回の公表を
行っております。詳しくはこちらの市ＨＰをご覧下さい。
https://www.city.osaka-
izumi.lg.jp/kakukano/kousitu/kikaku/izumi_souhatsu_plan/1
4848.html
また、和泉創発プランの計画期間は令和6年度までとなりま
すので、計画期間の終了後には、プラン全体の総括を予定
しております。

政策企画室

60 ラジオ対応

健康寿命を伸ばすために、中央公園でラジオ体操の事業を
やってほしい。

「健康寿命の延伸」を基本目標に、第3次健康都市いずみ21
計画を策定し、「こころの健康」「栄養・食生活」「健康チェッ
ク」など8つの健康分野ごとに取組を行っています。
なかでも「身体活動・運動」分野では、「こまめに歩いて、こ
まめに体を動かそう」を合言葉に、健康運動指導士による
半年間の運動教室やウォーキングイベント、60歳以上を対
象とした体操・創作を行う元気カレッジなどを実施していま
す。
また、運動の基本を取り入れた和泉市オリジナルダンス「コ
コロいずみダンス」を製作し、誰でもいつでも実践できるよう
YouTubeにアップしています。さらに、みなさんが実践した身
体活動（歩数や活動量）をポイント換算し検診無料券と交換
できる「健康づくりポイント事業」も実施しています。
　地域では、健康づくりボランティア（ヘルスアップサポー
ターいずみ）が、身近な公園などで太極拳やラジオ体操、
ウォーキングなどを行って、主体的な健康づくり活動に取り
組んでいます。
さらなる健康寿命延伸を目指し、市民一人ひとりが、主体的
かつ継続的に健康づくりを実践していけるよう、市民・地域・
団体・関係機関と連携、協働を図りながら取組をすすめてい
きます。

健康づくり推進室

61 遊歩道の整備

健康寿命を伸ばすために、歩くことが大切なので遊歩道の
整備をしてほしい。リサイクル公園まで安全に歩きたい。川
沿い（松尾川、槇尾川）に散歩道を。いぶき野の歩道は凸凹
すぎます。

歩道のパトロールにより路面の状況を確認し、適切に管理
するよう努めます。

土木維持管理室
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62 住民の声

住民の声をどう届けたらよいのか教えてください。 市ホームぺージのお問い合わせフォームなどで受け付けて
います。

広報・協働推進室

63 シェアサイクル

大阪市内にはシェアサイクルがあります。駅から使えるシェ
アサイクルがあれば利用者や観光客も増えるし、便利だと
思います。導入を検討してほしいです。

自転車利用に対するニーズが高まっていることから、自転
車通行の環境整備と合わせてシェアサイクル導入を検討し
ていきたいと考えています。

都市政策室

64 昔なつかしの道具を市に提供

今後生まれてくる人に和泉市の昔のくらしを知ってもらうた
めに、古い道具を10年以上集めています。集めた道具を無
料提供しますので、和泉市で「昔のくらしの道具展」を開催し
ていただきたい。

保存スペースの問題もあり、古い道具類の提供を受ける予
定はありません。

文化遺産活用課


